



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 16 de junio de 2019

JEFA DE GOBIERNO

BUSCA SHEINBAUM REFORZAR SEGURIDAD. Tras los homicidios de Norberto Ronquillo y Leonardo Avendaño, la **Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, incluyó en su equipo de seguridad a Omar Hamid García Harfuch, ex titular de la Agencia de Investigación Criminal de la Fiscalía General de la República como Jefe de la Policía de Investigación de la procuraduría local. . además le fue creado un cargo honorífico como coordinador de Inteligencia del gabinete de Gobierno y Seguridad. **Uni.PP-18**, Jor 26C, Ref 18C, Exc 16

EVITAN ENFRENTAMIENTO SOCIAL CON INVASORES. Antorcha Campesina realizó este viernes una manifestación para reclamar vivienda a cambio de desalojar un predio invadido en Rojo Gómez 1320, en Iztapalapa, en tanto la empresa Rialva acreditó la propiedad del terreno y reclamó la devolución. Posiciones encontradas en las que el Gobierno tiene que evitar una confrontación, expuso la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**. "Para no generar un enfrentamiento social, lo que estamos viendo son soluciones integrales que nos permitan salir adelante", comentó la **MANDATARIA**. Ref 18C

PROMETEN VIVIENDAS HABITABLES. Durante una reunión con Damnificados Unidos de la Ciudad de México (DUCDMX), la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, se comprometió a garantizar la habitabilidad de los edificios reconstruidos. También aseguró que se revisarán todos los contratos con administradores y empresas para avalar que no haya gastos fuera del proyecto ni sobrecostos, sin que eso afecte a los inmuebles. Para dicho proceso, la Mandataria sostendrá reuniones con dependencias como la Secretaría de Obras (Sobse), el área técnica de la Comisión para la Reconstrucción, el Instituto Nacional de la Vivienda (INVI), el Fideicomiso para la Reconstrucción y la Secretaría de la Contraloría General capitalina. La Jefa de Gobierno adquirió dicho compromiso debido a las quejas hechas por los damnificRef 20C

CIUDAD DE MÉXICO

LOS ASESINATOS DE ESTUDIANTES REBASAN A LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DE SHEINBAUM. El innegable incremento de los homicidios ha obligado al Gobierno de la Ciudad de México, encabezado por Claudia Sheinbaum, a modificar su estrategia de combate al crimen. Especialmente sensibles para la sociedad capitalina son los asesinatos de estudiantes, en ocasiones víctimas de delitos del fuero común, pero también del crimen organizado. Y aunque Sheinbaum ya anunció medidas para reforzar la seguridad, la persistencia de estos crímenes atiza los reclamos de la ciudadanía. El jueves 13, cuando la prensa le preguntó a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, si no era preocupante la violencia contra los estudiantes universitarios, tras el secuestro y homicidio de Norberto Ronquillo Hernández y el asesinato de Hugo Leonardo Avendaño Chávez en menos de dos semanas, ella contestó con cierta molestia: “A ver, son dos casos y hay que saber exactamente. Por eso es importante la inteligencia y por eso la investigación es fundamental. **Rev. Proceso**

OMAR GARCÍA HARFUCH, DETRÁS DE LA CAPTURA DE EL TORTAS. Omar Hamid García Harfuch fue nombrado el nuevo jefe general de la Policía de Investigación de la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México y coordinador de Inteligencia del Gabinete de Gobierno y Seguridad. Al funcionario se le atribuyen las recientes detenciones de cabecillas de grupos del crimen organizado en la capital, luego de los operativos realizados por la FGR de manera simultánea en los que se detuvo a Jorge Flores Concha, alias El Tortas, líder de La Anti-Unión y Pedro Ramírez Pérez El Jamón, líder de La Unión Tepito. **Uni.18**

BERNARDO GÓMEZ DEL CAMPO. MAESTRO EN CRIMINALÍSTICA. Bernardo Gómez del Campo Díaz Barreiro, asignado a la Subsecretaría de Desarrollo Institucional en la Secretaría de Seguridad Ciudadana, fue el primer jefe general de la Policía de Investigación en la Procuraduría General de Justicia local durante esta administración. Durante su gestión se hizo un análisis de las condiciones laborales de los agentes, lo que arrojó que debían hacerse incrementos salariales y modificaciones a los horarios de trabajo. **Uni.18**

“VIOLENCIA, POR ARRIBO DE GRUPOS CRIMINALES”. La inseguridad en la capital del país se debe al desplazamiento de grupos delincuenciales por el combate al crimen organizado en otros estados de la República, aseguró Salvador Guerrero Chiprés, titular del Consejo Ciudadano de la Ciudad de México. En entrevista, afirmó que es el caso del combate al huachicoleo en provincia, donde los criminales se desplazan a otras ciudades o estados para modificar sus negocios ilícitos. “Eso a lo largo de la historia está demostrado: Siempre que hay una presión de un lado, se van a otro. **Uni.21**

LLAMAN PARA EXTORSIONAR A PRIMARIAS Y SECUNDARIAS. Elementos policiacos atendieron la semana pasada ocho llamadas telefónicas de extorsión que recibieron los directivos de escuelas secundarias diurnas y una primaria, ubicadas en las demarcaciones Coyoacán, Iztacalco, Miguel Hidalgo, Venustiano Carranza y Gustavo A. Madero, por lo que se aplicó el Código de Seguridad Escolar que implementa la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) con el fin de preservar la integridad de la comunidad estudiantil. **Jor 28C**

VE LA SSC AJUSTE DE CUENTAS EN TLALPAN. La balacera ocurrida en la alcaldía de Tlalpan donde fallecieron un hombre, una mujer y un bebé de ocho meses, estará ligada a la disputa de grupos delictivos dedicados al narcomenudeo. El secretario de Seguridad Ciudadana, Jesús Orta, comentó que esa es una de las líneas de investigación por la manera en la que sucedió el tiroteo. **Uni.21**

SUPERAN FEMINICIDIOS LOS NÚMEROS OFICIALES. La Procuraduría capitalina reportó en los primeros cinco meses del año indagatorias por 10 casos de feminicidio, pero REFORMA tiene documentados 15 casos que están fuera del conteo del portal de Datos Abiertos. Los números oficiales reflejan una reducción en ese delito con respecto al mismo periodo de 2018, en el que se suman 23 casos, pero al sumar los otros hechos que pueden investigarse con perspectiva de género suman 25, 2 más que el año pasado. Ref 21C

DEJAN FUERA CUATRO CASOS DE MAYO. En mayo, las cifras abiertas de la PGJ capitalina ignoran cuatro casos. Los dos delitos contabilizados del mes pasado se registraron en las colonias Manuel Rivera Anaya Croc 1, en Azcapotzalco, y Torres de Potrero, en Álvaro Obregón. Sin embargo, se excluye el asesinato de Graciela Medina, quien salió de casa el 24 de mayo y fue encontrada muerta cuatro días después en un baldío de Iztapalapa; el sospechoso detenido por las autoridades tiene relación familiar con la víctima, pero para las autoridades un problema personal es el móvil. El día 21, Natali Michel Rodríguez, de 25 años, quien participó en el programa Enamorándonos, fue encontrada muerta y con huellas de estrangulamiento en su casa en la 20 de Noviembre, Venustiano Carranza. Ref 21C

“CON O SIN ALERTA DE GÉNERO, VAMOS CONTRA LA VIOLENCIA”. La titular de la Secretaría de Mujeres de la Ciudad de México, Gabriela Rodríguez Ramírez, señaló que la Alerta de Violencia de Género (AVG) no fue declarada puesto que la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim) tomó en cuenta únicamente las acciones que ha realizado la actual administración. “. **Uni.19**

LO ASESINAN POR DEUDA. Por una supuesta deuda que se negó a saldar, un hombre en silla de ruedas fue asesinado a tiros y otro resultó lesionado frente al parque del Mestizaje, en Gustavo A. Madero. La PJG investiga el homicidio. **Uni.21**

CAEN LADRONES EN XOCHIMILCO. Autoridades de la Alcaldía Xochimilco informaron ayer la detención de una presunta banda dedicada al robo en transporte público en las rutas 20 y 111, que van del Reclusorio Sur a La Noria y de la Cañada a San Mateo. La agrupación operaba con un auto color guinda, por lo que pidieron denunciar si los reconocen. Staff. Ref 21C, Exc 18

ALERTAN POR POLUCIÓN DE GASOLINA Y ETANOL. El consumo de etanol en el parque vehicular de la Ciudad va en aumento, a pesar de que especialistas y autoridades lo consideran un contaminante para la atmósfera. Taxis y vehículos de reparto suelen acudir a las tiendas despachadoras del denominado biocombustible. En tanto mecánicos recomiendan añadir un poco de etanol en los automóviles generadores de mayores emisiones para pasar en los verificentros. Es un tema para la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came), explicó la titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema), Marina Robles, porque en la combustión genera Compuestos Orgánicos Volátiles (COV), químicos que a su vez son precursores de la contaminación por ozono. Ref 18C

ESQUIVAN SEIS SANCIÓN CÍVICA. La anulación de más de 33 mil fotocívicas que anunció el 9 de mayo la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, evitará que seis conductores hagan trabajo comunitario, pues sólo esa cantidad de vehículos capitalinos registraron suficientes faltas para ameritar el castigo. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) registró que la mayoría de los infractores únicamente se hizo acreedor a una amonestación y menos del uno por ciento de los conductores hubiera requerido cumplir con el trabajo comunitario. "Informe cuántos conductores y/o vehículos han cometido infracciones relacionadas al programa de fotocívicas, que hayan perdido 6 puntos en adelante y sean acreedores a realizar trabajo comunitario", preguntó este diario el 29 de abril a la dependencia mediante una solicitud de transparencia. Ref 20C

ANALIZARAN CONTRATOS DE RECONSTRUCCIÓN. El gobierno capitalino revisará todos los contratos con las empresas encargadas de la reconstrucción para evitar sobrecostos, señaló el colectivo Damnificados Unidos. Esto, luego de que hicieran señalamientos en contra de las empresas constructoras por presuntamente "inflar" los precios de las facturas "con las que pretenden soportar el ejercicio del recurso público que recibieron". A través de un comunicado, el grupo de damnificados aseguraron que la revisión de cada uno de los documentos estará a cargo de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), el Área Técnica de la Comisión de la Reconstrucción, el Fideicomiso para la Reconstrucción, el Instituto de la Vivienda (INVI) y la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de México, así como con las empresas que participan en el proceso. **Uni.19**

REUBICARÁN A 260 FAMILIAS POR GRIETAS EN EL SUBSUELO EN IZTAPALAPA. Daños en multifamiliar la Concordia. Unas 260 familias de la unidad habitacional La Concordia, en la alcaldía Iztapalapa, deberán ser reubicadas debido a que las grietas en el subsuelo hacen inviable la rehabilitación de 13 de los 71 edificios que integran el multifamiliar y resultaron dañados por el sismo de septiembre de 2017. En asamblea con vecinos de la unidad habitacional, el titular de la Comisión para la Reconstrucción del gobierno capitalino, César Cravioto Romero, informó que 54 edificios serán rehabilitados y cuatro requerirán sólo de trabajos de mantenimiento. Jor 26C

REPROCHAN A SACMEX ACOTAR DATOS DE LLUVIA. La desaparición del reporte del nivel de precipitaciones en tiempo real "¿Dónde y cuándo está lloviendo?", del portal del Sistema de Aguas de la Ciudad (Sacmex), que tomaba los registros de la Red de Estaciones Pluviométricas, restringe el acceso a la información ciudadana, señaló la organización Agua Capital. "Los datos de lluvia son información para los ciudadanos y sin este reporte se limita el derecho a la información", dijo el titular del colectivo, Eduardo Vázquez. Ref 21C

RETO VERDE. En el bosque de san Juan de Aragón se inauguró el primer jardín de plantas polinizadoras como parte de las actividades de inicio del Reto Verde, impulsado por el Gobierno de la Ciudad de México. El objetivo es contribuir en la revegetación de los espacios públicos de la capital. Exc 16Com

LIMPIAN RÍO MAGDALENA. Los vecinos de las colonias Santa Catarina, El Carmen, Villas del Carmen, Villa Coyoacán y Florida, en la demarcación Coyoacán, realizaron ayer la tercera jornada de limpieza del río Magdalena con el fin de preservar su existencia, porque es el último cauce a cielo abierto en la Ciudad de México.. Jor 27C, Ref 18C

ZONA DE ARCOIRIS. Activistas y funcionarios pintaron los colores de la bandera de la comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, Transexual, Transgénero, Travesti e Intersexual (LGBTTTI) en Zona Rosa. Durante el tequio sabatino, el Alcalde de la Cuauhtémoc, Néstor Núñez, indicó que la intervención, en Liverpool y el andador de Génova, es una manera de anunciar la Marcha del Orgullo Gay, que se llevará a cabo el sábado 29 de junio. Ref 18C, Exc 16

CREAN RED DE APOYO PARA LOS REPARTIDORES. Para los repartidores de comida que transitan por la Ciudad de México en moto o bicicleta y prestan sus servicios a través de apps, el mejor apoyo proviene de sus propios colegas. Por ello, Saúl y Martín iniciaron la iniciativa #NiUnRepartidorMenos, a través de la cual buscan la creación de una base de datos para integrar a la mayor cantidad de repartidores y auxiliarles en caso de emergencia. "Nos decidimos unir para cualquier emergencia, ya sea que tengan un accidente grave o leve para brindarles apoyo. Ref 20C

ELENA PONIATOWSKA RECHAZA TRATAR CON LÓPEZ OBRADOR LA QUIEBRA DE SU FUNDACIÓN. A un año de haber comenzado sus actividades, el futuro de la Fundación Elena Poniatowska Amor es incierto. Los recortes de la actual administración al sector cultura y la falta de apoyo institucional ponen en riesgo su existencia debido a que se encuentra en quiebra, según reconoció su director, Felipe Haro, hijo de la escritora que da nombre la institución. Frente a ese panorama, Elena Poniatowska señaló este sábado que ni la Secretaría de Cultura federal ni la de la Ciudad de México se han acercado a ella para hacerle alguna propuesta u ofrecerle apoyo, y aclaró que no se ha acercado al Presidente Andrés Manuel López Obrador para tratar el asunto. Jor 9/Cultura

NOVIOS PLANTAN A AUTORIDADES EN EL ANTIGUO PALACIO DEL AYUNTAMIENTO. Una pareja de novios dejó "vestidas y alborotadas" a las autoridades capitalinas, quienes apartaron las instalaciones del Antiguo Palacio del Ayuntamiento para que los recién casados hicieran su sesión de fotos en las escalinatas. Puesto que esta sería la primera boda fotografiada en el inmueble, la Secretaría de Cultura invitó a una conferencia de prensa, pero la pareja nunca llegó. **Uni.18, Exc 16**

CALCULAN EN CUAUHTÉMOC UNOS 80 MIL AMBULANTES. En Cuauhtémoc se tenían censados 12 mil ambulantes, pero en los últimos seis meses se multiplicaron casi ocho veces, expuso el Alcalde Néstor Núñez. "En toda la alcaldía tenemos un problema de comercio en vía pública, estimamos que estamos arriba de 80 mil comerciantes en la vía pública", mencionó. Las zonas donde es más notable este aumento son el Centro Histórico, Tepito, La Merced, Zona Rosa, Paseo de la Reforma, Insurgentes, el Eje Central Lázaro Cárdenas y San Cosme. Ref 18C

ALVARO OBREGÓN INVERTIRÁ 6 MDD EN ESCALERAS ELÉCTRICAS. La alcaldía de Álvaro Obregón destinará 6 millones de dólares para la construcción de las primeras escaleras eléctricas en la demarcación, en la colonia Araña, informó la alcaldesa Layda Sansores San Román. Detalló que actualmente se está trabajando en el estudio de mecánica de suelo, hidráulico y de impacto ambiental y será para julio o agosto cuando se publique la convocatoria para la licitación del proyecto que se espera esté listo para 2020. **Uni.19**

TRASCENDIDOS

EL UNIVERSAL. EL CABALLITO. *La esperanza de Sheinbaum.* Con el llamado de atención que le hacen los capitalinos por la inseguridad que se vive en la Ciudad de México, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aceleró los ajustes en su equipo de seguridad y confirmó el arribo a la Policía de Investigación (PDI) de Omar García Harfuch, exdirector de la Agencia de Investigación Criminal de la Fiscalía General de la República (FGR), y a quien se le atribuye la autoría de los operativos para detener a líderes de cárteles como Jorge Flores Concha El Tortas, cabeza de la Fuerza Anti-Unión. Por lo pronto, desde el gobierno creen que estos cambios servirán para fortalecer el trabajo y dar resultados. El tiempo y los capitalinos apremian y demandan soluciones de inmediato. **Uni.19**

MILENIO. TRASCENDIÓ. QUE uno de los principales retos que tendrá Omar García Harfuch al frente de la Policía de Investigación de CdMx será acabar con los “pitazos” e identificar a los servidores públicos que entorpecen las investigaciones de la corporación. En primer lugar se requiere atender la fuga de información en la Fiscalía contra el Narcomenudeo, pues en muchas ocasiones los vendedores de droga escapan de los inmuebles cateados con todo y botín. El funcionario deberá indagar, por ejemplo, si está infiltrado el Grupo Especial de Reacción e Intervención.

NACIONAL

LLAMA AMLO A DECIR NO A LA XENOFOBIA Y AL MALTRATO A MIGRANTES. Con el plan emergente de contención en marcha, pide no rechazarlos. La amenaza de EU nos enseñó que debemos ser "autosuficientes". Si no nos venden alimentos o se encarecen, vamos a "padecer" en México. Lo cierto es que hay una gran crisis humanitaria en CA, alerta en Chihuahua. Trump otorgó contratos para 395 km del muro, no 800, como afirma. Con el plan migratorio emergente en marcha, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a no actuar de manera mezquina contra los migrantes. "Eso se llama xenofobia, el que se rechace al extranjero... les diría yo que es hasta anticristiano", indicó en la continuación de su gira por este estado. Afirmó que a los migrantes "no podemos darles la espalda o maltratarlos; no se pueden violar los derechos humanos... Si han leído la Biblia saben la recomendación que se hace de no maltratar al forastero. Tenemos siempre que darles buen trato a todos los seres humanos, hayan nacido en cualquier parte del mundo, en cualquier parte del universo", aseguró. Jor 1

MÉXICO DEBE PRODUCIR LO QUE CONSUME: AMLO. El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que la enseñanza que dejan las amenazas arancelarias de Estados Unidos es que México debe ser autosuficiente y producir lo que consume para que en un futuro “nos hagan lo que el viento a Juárez”. Durante la entrega de apoyos de programas de Bienestar en las inmediaciones del estadio de beisbol de este municipio “evento al cual no asistió el gobernador de Chihuahua, Javier Corral”, el Mandatario sostuvo que en Centroamérica hay una gran crisis humanitaria y por eso la gente decide migrar a Estados Unidos. ¿Qué enseñanza nos deja este asunto [la negociación con Estados Unidos]? Que debemos ser autosuficientes, porque si no, nos venden alimentos o se encarecen los que compramos afuera [y padecemos], pero si somos autosuficientes en producción de carne, leche, arroz, frijol, maíz, si producimos en México lo que consumimos, nos van a hacer lo que el viento a Juárez, expresó. **Uni.4**

ALZAN CIENTÍFICOS VOZ POR RECORTES. Despidos, reducción de salarios, cancelación de proyectos de investigación y de intercambios académicos y restricción de viajes y viáticos para congresos internacionales ha sido el panorama de la comunidad científica en este sexenio. Por las medidas de "austeridad republicana", incluso el uso de energía eléctrica y agua ha sido restringido en centros de investigación, lo cual afecta a los proyectos y trabajos científicos. El Instituto de Ecología de Xalapa ha ordenado minimizar el uso de los hornos de microondas y trabajar en áreas de luz natural para no encender los focos. También ha prohibido cargar los celulares en las oficinas y encender el aire acondicionado. Ref 1-A

LUZ DEL MUNDO SE EXPANDE A OTROS NEGOCIOS. La Luz del Mundo creó una industria de fervor religioso, de símbolos y recintos en torno a su líder, Nassón Joaquín García, arrestado en EU por delitos sexuales. Familiares en primera línea y miembros de su congregación fungen como socios y participan en el consejo de administración de los corporativos que operan en los sectores inmobiliario, cultural, editorial e informativo. Registros comerciales y de marca de las empresas en poder de este diario dan cuenta de quiénes son los feligreses que apoyan como accionarios o conforman la estructura operativa de estos negocios. **Uni.PP nota principal**

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Domingo 16 de junio de 2019

JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

BUSCA SHEINBAUM REFORZAR SEGURIDAD. Tras los homicidios de Norberto Ronquillo y Leonardo Avendaño, **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, incluyó en su equipo de seguridad a Omar Hamid García Harfuch, ex titular de la Agencia de Investigación Criminal de la Fiscalía General de la República como Jefe de la Policía de Investigación de la procuraduría local. . además le fue creado un cargo honorífico como coordinador de Inteligencia del gabinete de Gobierno y Seguridad. **Uni.PP**

REALIZAN CAMBIOS EN MANDOS POLICÍACOS. Bernardo Gómez del Campo, Jefe General de la Policía de Investigación (PDI), dejó el cargo para asumir otro en la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), confirmaron ayer autoridades. "(Del Campo entra) como Subsecretario de Desarrollo Institucional, se va a encargar de todo lo que es la formación policial, la profesionalización, la carrera, todos los temas que tienen que ver con esa área", explicó Jesús Orta Martínez, titular de la SSC. Jesús Orta, titular de la SSC: "Es parte de que **la Jefa de Gobierno** está reforzando en general las áreas de la Procuraduría y la Secretaría, y ese cambio es parte de reforzar". **Ref.18, Mil.14**

+

OMAR HAMID, NUEVO JEFE DE LA POLICÍA DE INVESTIGACIÓN. La jefa de gobierno, **Claudia Sheinbaum**, oficializó los cambios en la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México (PGJ-CDMX) y en la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), como parte de su estrategia para reforzar la seguridad en la capital del país y en el marco del respeto a los derechos humanos. Omar Hamid García Harfuch, quien hasta mayo se desempeñaba como titular de la Agencia de Investigación Criminal en la Fiscalía General de la República, fue designado como nuevo jefe general de la Policía de Investigación y coordinador de Inteligencia del Gabinete de Gobierno y Seguridad. **Jor.26-capital, Cro.11-Cd, Sol 1-18, Pre.3, Heraldo 1-4, Gráfico 13**

CRECIÓ PLAGIO POR REAJUSTE DE GRUPOS. El secuestro, la extorsión y el robo a pequeño comercio han aumentado en la Ciudad de México debido al reacomodo de grupos criminales que vienen de otros estados, aseveró el presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad, Salvador Guerrero Chiprés. Sin embargo, aseguró que han disminuido los homicidios dolosos, así como el robo a casa habitación, lo cual demuestra que "sí hay avances sustantivos, unos aumentan y otros bajan, por lo que hay tener un avance equilibrado". **Exc.1-16**

UNIVERSIDADES SE SUMAN CONTRA INSEGURIDAD. Para colaborar en la resolución del problema de seguridad que se registra en la Ciudad de México, la Universidad Continental, donde estudió Leonardo Avendaño, participará en mesas de trabajo con las autoridades capitalinas. La institución educativa ha estado en contacto con la alcaldesa de Tlalpan, Patricia Aceves y con **la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, para tratar su "legítima preocupación" por los asesinatos de Leonardo y de Norberto, alumno de la Universidad del Pedregal, por lo que la próxima semana sostendrán una reunión con ambas en la cual, según explica su rector, probablemente estarán presentes algunas otras universidades del sur de la ciudad. **Sol 18**

EVITAN ENFRENTAMIENTO SOCIAL CON INVASORES. Antorcha Campesina realizó este viernes una manifestación para reclamar vivienda a cambio de desalojar un predio invadido en Rojo Gómez 1320, en Iztapalapa, en tanto la empresa Rialva acreditó la propiedad del terreno y reclamó la devolución. Posiciones encontradas en las que el Gobierno tiene que evitar una confrontación, expuso **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**. "Para no generar un enfrentamiento social, lo que estamos viendo son soluciones integrales que nos permitan salir adelante", comentó la Mandataria. **Ref.18**

PROMETEN VIVIENDAS HABITABLES. Durante una reunión con Damnificados Unidos de la Ciudad de México (DUCDMX), **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, se comprometió a garantizar la habitabilidad de los edificios reconstruidos. También aseguró que se revisarán todos los contratos con administradores y empresas para avalar que no haya gastos fuera del proyecto ni sobrecostos, sin que eso afecte a los inmuebles. **Ref.20**

ANALIZARAN CONTRATOS DE RECONSTRUCCIÓN. El gobierno capitalino revisará todos los contratos con las empresas encargadas de la reconstrucción para evitar sobrecostos, señaló el colectivo Damnificados Unidos. Esto, luego de que hicieran señalamientos en contra de las empresas constructoras por presuntamente “inflar” los precios de las facturas “con las que pretenden soportar el ejercicio del recurso público que recibieron. Dijeron que luego de la reunión con **la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, el pasado miércoles, quedó establecido que el primer avance de dicha revisión se dará a conocer el próximo miércoles 26 de junio en otro encuentro programado con dicho colectivo. **Uni.19**

REUBICARÁN A 260 FAMILIAS POR GRIETAS EN EL SUBSUELO EN IZTAPALAPA. Unas 260 familias de la unidad habitacional La Concordia, en la alcaldía Iztapalapa, deberán ser reubicadas debido a que las grietas en el subsuelo hacen inviable la rehabilitación de 13 de los 71 edificios que integran el multifamiliar y resultaron dañados por el sismo de septiembre de 2017. En asamblea con vecinos de la unidad habitacional, el titular de la Comisión para la Reconstrucción del gobierno capitalino, César Cravioto Romero, informó que 54 edificios serán rehabilitados y cuatro requerirán sólo de trabajos de mantenimiento. Explicó que el pasado viernes se reunió con **la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum**, quien “pidió que les informe que todas las reparaciones se realizarán con especialistas para dejar los inmuebles en las mejores condiciones de habitabilidad”. **Jor.26-capital**

TEME COMUNIDAD OTOMÍ SER DESALOJADA DECAMPAMENTO EN LA COLONIA JUÁREZ. En conferencia de prensa, Román Sánchez, Diego García, Filiberto Margarita, Sandra Suaste y Estela Quirino, de la comunidad Otomí, y miembros de la Comunidad Nacional Indígena y del Consejo Indígena de Gobierno, refirieron que el 30 de mayo pasado fueron rodeados por unos 200 policías durante cinco horas, mientras que la entrada de Londres 7 era violentamente desalojada. Diego García explicó que acudieron con **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, y les dijeron que se abriría una nueva mesa y de diciembre a la fecha se han reunido en dos ocasiones sin obtener respuesta. **Pre.7**

ESQUIVAN SEIS SANCIÓN CIVICA. La anulación de más de 33 mil fotocívicas que anunció el 9 de mayo **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, evitará que seis conductores hagan trabajo comunitario, pues sólo esa cantidad de vehículos capitalinos registraron suficientes faltas para ameritar el castigo. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) registró que la mayoría de los infractores únicamente se hizo acreedor a una amonestación y menos del uno por ciento de los conductores hubiera requerido cumplir con el trabajo comunitario. **Ref.20**

ENDURECERÁN LA VERIFICACIÓN PARA EL 2020. El próximo año las actualizaciones que tendrán las normas ambientales NOM-163, así como la NOM-042, apretarán las tuercas en el control de emisiones para otorgar los hologramas que permiten la circulación diaria de los automóviles en la Ciudad de México. En su momento, **la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, aseveró que la norma tiene 15 años de rezago y era necesario actualizarla para ser más estrictos en el control de las emisiones de los autos nuevos. Por ese motivo, ambas normas tendrán que actualizarse, a fin de que se estipulen los límites de emisiones para vehículos particulares que no pesan más de 3.8 toneladas. **Exc,1-16**

MAÑANA MUY TEMPRANO MOVILIZACIÓN DE TAXIS. Este lunes, los taxistas organizados y concesionados de la Ciudad de México harán un pronunciamiento frente a las oficinas de la Agencia de Innovación Digital, encargada del diseño de la aplicación App para el trabajador del volante capitalino, anunciada por **la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, con el fin de solicitar que “los taxistas seamos incluidos en el diseño de la misma, que sea un traje hecho a la medida”, que abone crear condiciones de competitividad, profesionalización y modernización”. **Pre.7**

PINTAN 14 PASOS CONCOLORES DE BANDERA LGBTTTI. Autoridades del Gobierno de la Ciudad de México realizaron ayer una jornada de limpieza en la Zona Rosa, para embellecerla antes de que se lleve a cabo la tradicional marcha del orgullo Lésbico, Gay, Bisexual, Transexual, Transgénero, Travesti e Intersexual que se realizará el sábado 30 de junio. **Exc.16-Com**

UNIFORME NEUTRO. El 3 de junio, **la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum**, anunció el plan "Uniforme neutro", que tenía como objeto principal generar una condición de igualdad y equidad, así como dejar atrás las épocas en donde las niñas tenían que usar falda y los niños pantalón. La medida entraba en vigor ese mismo día. Hubo confusión entre algunas organizaciones educativas y de padres de familia, quienes consideraron inaceptable que así como las niñas podían usar pantalón, los niños pudieran usar falda, en aras de la equidad. **Sol 3**

COLUMNAS

ESCENARIOS NATURALES por José Luis Camacho Acevedo. El impacto mediático de los hashtags es innegable. El hashtag **#RenunciaClaudiaSheinbaum**, que se convirtió en trending topic después de que se dio a conocer el descubrimiento del cuerpo del estudiante Norberto Ronquillo, en las inmediaciones de Xochimilco, fue como lo señalan los especialistas “una tendencia del momento”. La indignación de la sociedad estaba plenamente justificada. Eso propició que algunos oportunistas del análisis político dijeran que el trágico evento “sacaba a Sheinbaum de la lista de presidenciables de Morena”. Un mal trago, que sin duda pasó **la jefa de Gobierno de la CDMX**. Pero para hablar de si está o no en la baraja de presidenciables de AMLO, es muy pronto. **Heraldo 9**

BAJO RESERVA. Ahora que se dieron los primeros cambios en el gabinete de **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, nos recuerdan que el archivo de notaría de la Ciudad de México está en riesgo. Uno de los méritos de la administración capitalina pasada, afirman varios notarios, fue la optimización del Registro público de la Propiedad. Durante décadas los usuarios del servicio padecieron rechazos, mutilaciones en sus documentos, demoras y cobros injustificados derivados de la corrupción. **Uni.7**

EL CABALLITO. La esperanza de Sheinbaum. Con el llamado de atención que le hacen los capitalinos por la inseguridad que se vive en la Ciudad de México, **la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, aceleró los ajustes en su equipo de seguridad y confirmó el arribo a la Policía de Investigación (PDI) de Omar García Harfuch, exdirector de la Agencia de Investigación Criminal de la Fiscalía General de la República (FGR), y a quien se le atribuye la autoría de los operativos para detener a líderes de cárteles como Jorge Flores Concha El Tortas, cabeza de la Fuerza Anti-Unión. Por lo pronto, desde el gobierno creen que estos cambios servirán para fortalecer el trabajo y dar resultados. El tiempo y los capitalinos apremian y demandan soluciones de inmediato. **Uni.19**

PULSO NACIONAL por José Buendía Hegewish. El repunte de la violencia indica que el punto de inflexión aún está lejos del horizonte de la capacidad del gobierno, lo que hace ver aventurado el compromiso de AMLO de pacificar al país en 6 meses a partir de la GN, los programas sociales y el combate a la corrupción. Y en segundo lugar, por la falta de explicaciones del comportamiento delictivo, lo que refleja la ausencia de una estrategia clara contra el crimen. Y derivado de lo anterior, la pobreza de respuestas oficiales y evasión de la problemática con la negación de una crisis de seguridad en CDMX o atribuir la ola criminal a casos aislados, como dice **Claudia Sheinbaum. Exc.10**

LA INMACULADA PERCEPCIÓN por Vianey Esquinca. El gobierno capitalino tiene serios problemas para medir tiempos y prioridades. **Sheinbaum** anunció, seis meses después de iniciado su gobierno y tras los lamentables casos de **Norberto Ronquillo** y **Leonardo Avendaño**, que la próxima semana habrá ajustes en áreas de seguridad, especialmente en el rubro de inteligencia, hace muy bien, vaya que la necesitan. **Exc.6**

REFLEXION CHILANGA por Federico Döring. El coraje y la impotencia son sentimientos que me han abrumado en los últimos días. ¿El motivo? La creciente y rampante inseguridad que vivimos en la Ciudad de México. ¿La responsable? **Claudia Sheinbaum**. La Ciudad de México y sus habitantes sufren hoy de una agobiante escalada de violencia como nunca habíamos atestiguado. Es cierto, lo reconozco y nadie puede negarlo, en los sexenios anteriores las autoridades se quedaron cortas en resultados, pero la actual administración está fracasando rotundamente en dejar un nuevo legado, en hacer las cosas distinto, en ser mejores; en realidad son peores y además son ineptos. **Exc.17-Com**

Bioética y biopolítica por Raymundo Canales De la Fuente. Beijing presentó frente al mundo la experiencia de un “embotellamiento” que duró varios días en resolverse con la consecuente contaminación atmosférica e incremento en la mortalidad de las personas, y más allá de soluciones de articulación y mejora del transporte público, el gobierno de aquella ciudad incrementó el uso de motocicletas para los viajes unipersonales cotidianos. Acá parece que la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, si bien es cierto presentó ya un plan de modificación de las normas ambientales, razonable y sustentado en datos científicos, no parece querer entrar en la discusión respecto de ese medio de transporte. La propuesta sólo menciona que se aplicará la normativa europea relativa a la emisión de contaminantes de las motos, pero la verdad es que urge un debate amplio respecto al tema. **Exc.17-Com**

JUEGO DE ESPEJOS por Federico Berrueto. Grandulón alude al abuso del que es objeto un menor por otro de mayor tamaño, lo que ahora se llama bullying. El presidente Andrés Manuel López Obrador así se ha referido a quienes han reclamado a **la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum**, por la inseguridad. Flaco favor le hace, ella no requiere de ese tipo de defensa, porque humilla y empequeñece; además, recurrir al complot es un desgastado truco que a todos ofende, más en ocasión del reclamo por el embate del crimen. grandulon **Mil.3**

SOBRE EL SILENCIO por José Luis Martínez. Si el político más poderoso del país practicara un poco, solo un poco, el silencio, podría reflexionar, evaluar sus palabras, observar si resultan oportunas o son una ofensa para la inteligencia o el sufrimiento de los demás. Tal vez entonces reconocería, por ejemplo, el error de echarle porras a la jefa de Gobierno cuando la Ciudad de México atraviesa un grave problema de inseguridad y la familia de Norberto Ronquillo Hernández, el joven estudiante asesinado por sus secuestradores, se hunde en el dolor. **Mil.19-Cd**

CARTÓN

VERSION COTORRA por Fabiocarton. Pre.6

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

LA CANA, MODELO DE NEGOCIO QUE RESUELVE UNA PROBLEMÁTICA SOCIAL. Probablemente muchas de ellas no volverán a caminar libremente por las calles, debido al delito o ilícitos que cometieron. Pero aun estando presas tienen una oportunidad para cambiar su modo de vida dentro del reclusorio para una mejor perspectiva. Recluidas en el penal de Barrientos, estado de México, decenas de mujeres tejen y bordan productos para La Cana, empresa social que brinda a internas capacitación en actividades manuales con la finalidad de reinsertarlas en la economía y la sociedad. Es posible que muchas que ingresan a los talleres de tejido de La Cana tengan condenas largas y nunca vayan a reinsertarse, pero hay otras que sí y el trabajo es una alternativa para que no aprendan a cometer otros ilícitos, manifestó en entrevista María Vivanco, directora de operaciones de esa empresa social. **Jor. 19**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

A MOVER... LAS PIEZAS. Ciudad de México. Bernardo Gómez del Campo, Jefe General de la Policía de Investigación, dejó el cargo para asumir otro en la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), confirmaron ayer autoridades. “(entra) como subsecretario de Desarrollo Institucional”, informó Jesús Orta Martínez, titular de la SSC. **Metro, 7.**

VE LA SSC AJUSTE DE CUENTAS EN TLALPAN. La balacera ocurrida en la alcaldía de Tlalpan donde fallecieron un hombre, una mujer y un bebé de ocho meses, estaría ligada a la disputa de grupos delictivos dedicados al narcomenudeo. El secretario de Seguridad Ciudadana, Jesús Orta, comentó que esa es una de las líneas de investigación por la manera en la que sucedió el tiroteo. **Uni, 21, Met.**

LLAMAN PARA EXTORSIONAR A PRIMARIAS Y SECUNDARIAS. Elementos policiacos atendieron la semana pasada ocho llamadas telefónicas de extorsión que recibieron directivos de escuelas secundarias diurnas y una primaria, ubicadas en las demarcaciones Coyoacán, Iztacalco, Miguel Hidalgo, Venustiano Carranza y Gustavo A. Madero, por lo que se aplicó el Código de Seguridad Escolar que implementa la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) con el fin de preservar la integridad de la comunidad estudiantil. **Jor, 28, Cap.**

RESCATAN EJEMPLAR DE MANATÍ PESCADOR. Un ave de la especie Manatí Pescador lastimada, fue rescatada en la colonia Caracol, en la alcaldía de Venustiano Carranza. Policías adscritos a la Brigada de Vigilancia Animal, fueron informados. Al llegar los veterinarios de la brigada, se entrevistaron con una señora, que refirió se encontró al pajarito lastimado. Fue trasladada a las instalaciones de la alcaldía Xochimilco. **Pren, 17.**

CAEN 5; ROBARON 42 CELULARES. Fueron detenidos cinco hombres, quienes robaron objetos de valor a pasajeros de una unidad de transporte público en la colonia San Mateo Xalpa de la alcaldía de Xochimilco, al momento de su detención tenían 42 celulares robados. Los sujetos fueron detenidos a bordo de un vehículo Nissan tipo Tida por elementos de la SSC. Los delincuentes quedaron a disposición del agente del Ministerio Público de la Coordinación Territorial en Xochimilco Dos. **Exc, 18, Com.**

PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

SUPERAN FEMINICIDIOS LOS NÚMEROS OFICIALES. La Procuraduría capitalina reportó en los primeros cinco meses del año indagatorias por 10 casos de feminicidios pero REFORMA tiene documentados 15 casos que están fuera del conteo del portal de Datos Abiertos. Tomando en cuenta los casos que son ignorados las cifras superan a las de 2018. **Ref, 21.**

SECUESTROS Y HOMICIDIOS ASOLAN LA CIUDAD. En la CDMX hay una disminución de delitos como homicidio doloso, robo a casa habitación y de vehículos sin embargo, han incrementado los secuestros, el robo a transeúnte, así como la extorsión, informó el presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad, Salvador Guerrero. Mayo ha sido el mes con mayor número de asesinatos al reportar 118. **Sol, 19, Met.**

“VIOLENCIA, POR ARRIBO DE GRUPOS CRIMINALES” La inseguridad en la capital del país se debe al desplazamiento de grupos delictivos por el combate al crimen organizado en otros estados de la república, aseguró Salvador Guerrero Chiprés, titular del Consejo Ciudadano de la CDMX. En entrevista, afirmó que es el caso de huachicoleo en otros estados, donde los criminales se desplazan a otras ciudades o estados para modificar sus negocios ilícitos. **Uni, 21, Met.**

SUBEN 200% PLAGIOS. El secuestro en la Ciudad de México ha aumentado a más del doble, según cifras oficiales. Francisco Rivas, titular del Observatorio Nacional Ciudadano, señaló que esta situación se debe a la austeridad que han implementado en el área antisequestros. **Her, 4.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

REVELA MAUAL INTERNO OMISIÓN EN L-9 DEL STC. El incidente del 9 de mayo en el que usuarios del Metro cayeron en una escalera eléctrica por la saturación de un andén, en la Línea 9, debió ser evitado por personal del STC. La Directora del Metro, Florencia Serranía, anunció que pondrían en marcha un programa piloto que consiste en redistribuir el flujo de usuarios en las estaciones, como lo dio a conocer este diario. **Ref, 20.**

LIMPIAN ADORATORIO. Personal del Metro limpia constantemente el adoratorio a Ehécatl, en la estación Pino Suarez de la Línea 2. **Ref, 18. Exc, 18, Com.**

EN CORTO, ¿EL METRO A REVENTAR? Estudiantes del IPN crearon un sistema informático para verificar la afluencia de personas en el Metro de la CDMX en tiempo real, a fin de que los usuarios programen sus viajes o elijan la mejor ruta o una nueva opción de transporte. Se trata de Movilizer, realizado por alumnos de la carrera de Técnico en Programación del CECyT No. 9. **Ref, 14.**

VIVE METRO ¡SÍ!.. Un momento de relax en nuestro apurado paso por el subterráneo capitalino. Como ya es costumbre los fines de semana, las bandas de diferentes géneros invitan al respetable a seguir el ritmo... y hay para todos los gustos. **Pren, 2.**

SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE

ALERTAN POR POLUCIÓN DE GASOLINA Y ETANOL. El consumo de etanol en el parque vehicular de la Ciudad va en aumento, a pesar de que especialistas y autoridades lo consideran un contaminante para la atmosfera. Taxis y vehículos de reparto suelen acudir a las tiendas despachadoras del denominado biocombustible. Es un tema para la Comisión Ambiental de la Megalópolis, explicó la titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Marina Robles, porque en la combustión genera Compuestos Orgánicos Volátiles, químicos que a su vez son precursores de la contaminación por ozono. **Ref. 18**

EN EL BOSQUE. De San Juan de Aragón se inauguró el primer jardín de plantas polinizadoras como parte de las actividades de inicio del reto verde, impulsado por el gobierno de la Ciudad de México. El objetivo es contribuir en la revegetación de los espacios públicos de la capital. **Exc. 16 Com.**

ORGANIZAN MACRORRODADAS CON PLANTACIÓN DE ÁRBOLES. Con el fin de incentivar la reforestación de la Capital, el colectivo Brigadas hormigas lanzó el movimiento “rodando y sembrando”, en el que ciclistas plantarán ejemplares, en junio y julio, durante macrorrodadas. “El año pasado empezaron las macrorrodas y junto con la sociedad civil llegamos a plantar en el Cerro de Ehecatl, Ecatepec, 850 árboles. Fueron cinco rodadas en toda la temporada de lluvia”, dijo Abril Reza, portavoz de la organización. **Ref. 19**

NACEN ANTÍLOPES. El jueves, la Dirección General de Zoológicos y Conservación de la Fauna Silvestre, de la Secretaría de Medio Ambiente, informó sobre el nacimiento de los nuevos ejemplares. Son tres antílopes en el Zoológico de San Juan de Aragón. **Ref. 20**

SISTEMA DE AGUAS

REPROCHAN A SACMEX ACOTAR DATOS DE LLUVIA. La desaparición del reporte del nivel de precipitaciones en tiempo real “¿Dónde y cuándo está lloviendo?”, del portal del Sistema de Aguas de la Ciudad, que tomaba los registros de la Red de Estaciones Pluviométricas, restringe el acceso a la información ciudadana, señaló la organización Agua Capital. “Los datos de lluvia son información para los ciudadanos y sin este reporte se limita el derecho a la información”, dijo el titular del colectivo, Eduardo Vázquez. **Ref. 21**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE LA MUJER

“CON O SIN ALETA DE GÉNERO, VAMOS CONTRA LA VIOLENCIA” La titular de la Secretaría de Mujeres de la CDMX, Gabriela Rodríguez Ramírez, señaló que la Alerta de Violencia de Género no fue declarada puesto que la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las mujeres tomo en cuenta únicamente las acciones que ha realizado la actual administración. **Uni, 19, Met.**

PINTAN LA DIVERSIDAD EN CALLES DE LA ZONA ROSA. Para celebrar la diversidad sexual, 14 pasos peatonales de la Zona Rosa de la CDMX se pintaron con los colores de la comunidad LGTB. **Sol, 19, Met.**

SECRETARÍA DE CULTURA

NOVIOS “PLANTAN” A AUTORIDADES EN ANTIGUO PALACIO DEL AYUNTAMIENTO. Una pareja de novios dejó “vestidas y alborotadas” a las autoridades capitalinas, quienes apartaron las instalaciones del Antiguo Palacio del Ayuntamiento para que los recién casados hicieran su sesión de fotos en las escalinatas. Puesto que esta sería la primera boda fotografiada en el inmueble, la Secretaría de Cultura invito a una conferencia de presa, pero la pareja nunca llego. Ante esto, el titular de la dependencia, José Alfonso Suárez, del Real, se colocó frente a las cámaras de los medios y explicó que sólo se dan 20 minutos de tolerancia a los solicitantes, lo que se les hace saber un día antes por correo electrónico. **Uni. 18 Met. Exc. 17 Com.**

ELENA PONIATOWSKA RECHAZA TRATAR CON LÓPEZ OBRADOR LA QUIEBRA DE SU FUNDACIÓN. A un año de haber comenzado sus actividades, el futuro de la Fundación Elena Poniatowska Amor es incierto. Los recortes de la actual administración al sector cultura y la falta de apoyo institucional ponen en riesgo su existencia debido a que se encuentra en quiebra, según reconoció su director, Felipe Haro, hijo de la escritora que da nombre la institución. Frente a ese panorama, Elena Poniatowska señaló este sábado que ni la Secretaría de Cultura federal ni la de la Ciudad de México se han acercado a ella para hacerle alguna propuesta u ofrecerle apoyo, y aclaró que no se ha acercado al Presidente Andrés Manuel López Obrador para tratar el asunto. “No es mi estilacho”, afirmó con su natural simpatía. “El que maneja eso es mi hijo Felipe; no quiero hacerlo por ser algo personal; se me haría feo”. **Jor. 39**

ALCALDÍAS

ÁLVARO OBREGÓN. La alcaldía de Álvaro Obregón destinará 6 millones de dólares para la construcción de las primeras escaleras eléctricas en la demarcación, en la colonia Araña, informo la alcaldesa Layda Sansores San Román. **Uni. 19 Met. Jor. 27 Cap. Mil. 16 Cd.**

OFRECEN CURSO DE VERANO. La Alcaldía Benito Juárez ofrece un espacio para que los niños y niñas desempeñen actividades deportivas, ecológicas y culturales durante las vacaciones de verano. **Ref. 20**

PELIGRA PEATÓN POR HOYO. BJ. Un registro sin tapa hace peligrar a los peatones de la Colonia Álamos, entre la calle Bolívar y el Eje 4 Xola. **Ref. 21.**

LIMPIAN RÍO MAGDALENA. Los vecinos de las colonias Santa Catarina, El Carmen, Villas del Carmen, Villas Coyoacán, realizaron ayer la tercera jornada de limpieza del río Magdalena con el fin de preservar su existencia, porque es el último cauce a cielo abierto en la Ciudad de México. **Jor. 27 Cap. Ref. 18**

CALCULAN EN CUAUHTÉMOC UNOS 8 MIL AMBULANTES. En Cuauhtémoc se tenían censados 12 mil ambulantes, pero en los últimos seis meses se multiplicaron casi ocho veces, expuso el Alcalde Néstor Núñez. **Ref. 18**

SÓLO 15% DE AMBULANTES CUMPLE LA LEY. De los 80 mil puestos que hay en vía pública dentro de la alcaldía Cuauhtémoc, solo 12 mil están registrados y cumplen con la normatividad, mientras que el resto ocupa las calles y banquetas de manera ilegal, admitió el alcalde Néstor Núñez. **Exc. 17 Com.**

VIVEN SIN LÍMITES. CUAUHTÉMOC. Francisco, de 27 años, y Enrique, de 17, se ganan la vida dominando el balón en el cruce de Eje 3 Baja California y Nuevo León. **Ref. 20**

COLABORAN VS. LA INSEGURIDAD. Los Gobiernos de la Alcaldía Cuajimalpa y el Municipio de Huixquilucan realizan operativos conjuntos en los límites comunes de las dos demarcaciones para prevenir la comisión de delitos que afectan a los habitantes. **Ref. 21**

SOBRE LAS CHELAS. Más de 17 mil litros de cerveza decomisados y clausurado 82 chulerías ha logrado la Dirección de Asuntos Jurídicos y de Gobierno de la Alcaldía Gustavo A. Madero, a través de la acción “Tianguis Seguro” contra la venta y consumo de alcohol en espacios públicos. **Pre. 16**

RAYAN INMUEBLE. GAM. Un módulo de atención vecinal entre Circuito Interior Río Consulado y Norte 74, Colonia La Joya, es constantemente banalizado. **Ref. 19**

REUBICARÁN A 260 FAMILIAS EN IZTAPALAPA. De los 71 edificios dañados por el sismo del 19 de septiembre de 2017 en la Unidad Habitacional la Concordia, en Iztapalapa, 54 serán rehabilitados, 13 deberán ser reubicados y otros cuatro requerirán mantenimiento, informe César Cravioto, comisionado para la Reconstrucción. **Exc. 16 Com.**

FALLA JUEGO EN PARQUE KATAPLUM. La falla en un juego mecánico provocó que un grupo de personas quedara de cabeza, en un parque de diversiones Kataplum de la alcaldía Iztapalapa. **Exc. 13 Com.**

EN CORTO. LIMPIAN LA PENSIL. Como parte de las actividades de limpieza, en la Miguel Hidalgo, se llevó a cabo una jornada en el Deportivo Miguel Hidalgo, en la Colonia Pensil. **Ref. 21**

TRAS LA TEMPESTAD. MH. A una semana de que los fuertes vientos tiraran un árbol frente a la estación del Metro Auditorio, en Polanco, solo se puede apreciar el hueco del ejemplar que cayó sobre dos autos durante la tormenta. **Ref. 20**

CON SATÉLITES, EVITARÁN HUACHICOLEO DEL AGUA. La alcaldía de Tlalpan es una de las demarcaciones con más manantiales y cuerpos de agua subterráneos, además de proporcionar recarga a los mantos acuíferos que abastecen a toda la capital del país. **Cro. 10 Cd.**

INSTITUTOS

INSTITUTO DE VERIFICACIÓN ADMINISTRATIVA

REVISAN TRANSPORTE. El Instituto de Verificación Administrativa de la Ciudad de México realizó ayer una jornada de revisión en las colonias Avante, Educación y Cuitláhuac con el objetivo de garantizar la seguridad de los vecinos y usuarios del transporte concesionado. **Ref. 20**

TRADUCE IECM CUADERNILLO. El Instituto Electoral de la Ciudad de México presentó el cuadernillo Derechos Político Electorales, traducido al nahual, mixteco y triqui, en el Conversatorio sobre los derechos colectivos de los pueblos indígenas. **Ref. 18**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

CONGRESO LOCAL

CONGRESO ENFRENTA 170 JUICIOS LABORALES. Con más de 170 juicios laborales pendientes en tribunales, el Congreso de la Ciudad de México tiene un pasivo contingente a largo plazo de más de 133 millones de pesos por posibles laudos condenatorios. Jor. 28 Cap.

---000---